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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ORGANIZACIÓN ELECTORAL 
 
PRESENTA IEEQ CRONOGRAMA PARA EL PROCESO ELECTORAL 2020-2021  
En sesión virtual de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), fue presentada la actualización del cronograma de actividades para el Proceso 
Electoral Local 2020-2021, acorde con la nueva Ley Electoral del estado.  El Presidente de la Comisión, Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles, informó que el documento fue construido con el acompañamiento de las 
representaciones de los partidos políticos, con la finalidad de dar claridad y certeza a las tareas encaminadas a la 
organización de los siguientes comicios.  Por otra parte, el Coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas, 
informó los avances en la implementación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) para el 
proceso electoral en la entidad.  El Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, dio cuenta de los trabajos 
que realiza el IEEQ, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), para garantizar el voto de las y los 
queretanos en el extranjero para la elección de la gubernatura.  En su oportunidad, el Presidente de la Comisión y 
el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra, 
rindieron su informe trimestral de actividades.  Por separado, en la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, rindieron informes de labores su presidente Luis Espíndola Morales y el titular de la Unidad 
de Acceso a la Información Pública, Óscar Hinojosa Martínez.  En las sesiones virtuales también participaron las 
Consejeras María Pérez Cepeda y Yolanda Elías Calles Cantú, las Secretarías Técnicas Viridiana Álvarez González y 
Jesús López Rico, así como representantes de: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Vidal Navarrete Cerda; 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez; Morena, Susana Rocío Rojas Rodríguez; 
Partido del Trabajo (PT), Ángel César Zafra Urbina, y Querétaro Independiente (QI), Ma. Concepción Herrera 
Martínez. (DQ 6, EUQ 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/presentan-cronograma-para-proceso-electoral 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/actualizan-calendario-de-proceso-electoral-5361426.html 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/presenta-ieeq-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://codigoqro.com.mx/2020/06/13/ieeq-presenta-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/06/13/el-ieeq-presento-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-
2021/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2020/06/14/presenta-ieeq-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
http://adninformativo.mx/presenta-ieeq-actualizacion-del-calendario-electoral-2020-2021/ 
 
https://www.queretarotv.com/presenta-ieeq-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=5285 
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https://inqro.com.mx/index.php/2020/06/13/presenta-ieeq-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/presenta-ieeq-cronograma-para-el-proceso-electoral-2020-
2021/155220 
 
MESA DE DIÁLOGO  
 
ANALIZAN EN IEEQ IMPACTO DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN EN LOS DERECHOS HUMANOS  
En el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se realizó 
la mesa de diálogo virtual “Impacto de las tecnologías de la información y comunicación en los derechos humanos”. 
El Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto, el Consejero Luis 
Espíndola Morales, destacó que la libertad de expresión a través de Internet es un valioso instrumento que 
maximiza los derechos fundamentales, pero también puede generar vulneraciones a los mismos. De igual manera, 
el especialista en ciberseguridad, Carlos Ramírez, informó acerca de los mecanismos jurídicos que ayudan a 
combatir el cibercrimen y la ciberdelincuencia; sin embargo, subrayó la falta de una homologación federal en 
delitos como el uso de imagen sin consentimiento, ataques a sistemas, acceso sin consentimiento a datos 
personales, entre otros. El Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Israel 
Hernández Cruz, hizo un análisis de los impactos positivos y negativos en el uso de tecnologías, desde aspectos 
como la ecología hasta el ámbito familiar y laboral; además, señaló que quienes tienen acceso a las mismas pueden 
quedar en estado de vulnerabilidad ante fraudes y otros delitos cibernéticos. La moderación de la mesa estuvo a 
cargo de la Magistrada del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Gabriela Nieto Castillo, quien 
resaltó la importancia de la realización de estos foros virtuales que son muy relevantes para la democracia 
mexicana. Entre las personas que participaron en el evento, mediante las plataformas digitales, estuvieron 
Consejerías Electorales e integrantes del funcionariado del IEEQ, así como representantes de: INE, tribunales 
electorales, los tres Poderes del Estado de Querétaro, municipios de la entidad, partidos políticos, Infoqro, 
universidades y público interesado en la temática. 
 
https://arnoticias.mx/2020/06/12/analizan-en-ieeq-impacto-de-las-tecnologias-de-la-informacion-en-los-
derechos-humanos/ 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO  
 
DESTACAN CONTRIBUCIÓN DE ORGANISMOS ELECTORALES LOCALES A LA DEMOCRACIA LOCAL Y AL 
FEDERALISMO  
Se llevó a cabo la presentación del libro “Democracia Local y Federalismo: Experiencias exitosas de los 32 
institutos electorales” coeditado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Electoral del 
Estado de Sinaloa (IEES), el Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes (IEEA), el Instituto Electoral del Estado de 
Colima (IEEC), el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC) y Tirant lo Blanch. Por medio 
de plataformas digitales, Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, dijo que el objeto de la obra 
es difundir las aportaciones de los organismos públicos locales electorales (OPLEs) al sistema electoral nacional, a 
través de ensayos escritos por 59 personas expertas en la materia. En el caso de Querétaro, destacó que fue de los 
primeros estados en incorporar las fotografías a las boletas, así como en digitalizar y subir a Internet las actas del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) el día de la jornada comicial; además, de la vinculación 
permanente del Instituto con la sociedad civil, entre otros aspectos. Luis Fernando Landeros Ortiz, Consejero 



 
 

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 

 

Presidente del IEEA, comentó que la democracia local ha tenido un impacto directo en el sistema electoral 
mexicano y el libro demuestra que el modelo funciona; de igual manera, constituye un mecanismo de rendición de 
cuentas a la ciudadanía y aporta a los estudios comparados. Nirvana Fabiola Rosales, Consejera Presidenta del 
IEEC, apuntó que la obra editorial abona a la consolidación de las aportaciones locales en tópicos como: paridad de 
género, elección consecutiva, participación ciudadana, candidaturas independientes, debates, casilla única, entre 
otros. Por su parte, Oswaldo Chacón Rojas, Consejero Presidente del IEPCC, expresó la importancia de conocer el 
trabajo de las instituciones a fin de valorarlas; respecto al quehacer de los institutos electorales locales, sostuvo 
que han coadyuvado a la gobernabilidad y la paz de todas las regiones del país, a través de elecciones libres, 
creíbles y transparentes. Karla Gabriela Peraza Zazueta, Consejera Presidenta del IEES, hizo un llamado a 
fortalecer la autonomía de los OPLEs, ya que tienen cercanía con la ciudadanía y conocimiento del contexto 
geográfico, así como de sus particulares. César Astudillo Reyes, Investigador Titular del Investigaciones Jurídicas 
de la UNAM, concluyó que el libro permite socializar la memoria histórica, adentrarse a la riqueza de la 
organización electoral en México y conocer con información fidedigna las experiencias exitosas, las innovaciones y 
las contribuciones de los organismos locales al derecho electoral. La publicación es prologada por José Ramón 
Cossío Díaz, Ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y Miembro de El Colegio Nacional; la 
presentación completa de esta obra puede consultarse en: https://cutt.ly/Uuqaozj. 
 
http://adninformativo.mx/ieeq-presenta-experiencias-exitosas-en-libro-democracia-local-y-federalismo/ 
 
DENUNCIAS  
 
DENUNCIAN A ALEJANDRO OCHOA POR VIOLENCIA POLÍTICA  
Por Paulina Rosales 
Daniela Salgado Márquez, diputada local por el Distrito XI, presentó una denuncia por violencia política en razón 
de género, en contra del presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia ante el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ).  De acuerdo con la diputada local panista, el edil de su mismo partido ha difundido 
mensajes en sus redes sociales donde ha hecho alusión a su persona para denostar y descalificar su trabajo como 
legisladora. “Parece que al presidente municipal le molesta que ayude a la gente del distrito que represento y por 
eso me ataca políticamente, descalificando y criticando mi trabajo de calle y en la Legislatura” expresó. Salgado 
Márquez recordó que la legislación actual, establece sanciones severas a quien comete violencia política de género 
y, por lo tanto, advirtió que Ochoa Valencia podría ser sancionado, inclusive con la inhabilitación para ser 
postulado y, en consecuencia, no podría ejercer algún cargo de elección popular. La legisladora hizo un llamado a 
todas las mujeres, ejerzan o no algún cargo, que sean víctimas de una situación como esta, en la que se ataca a una 
mujer por su trabajo político, a denunciar los hechos inmediatamente ante las autoridades competentes. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/denuncian-a-alejandro-ochoa-por-violencia-politica-5363155.html 
 
PREPARA PAN DENUNCIA CONTRA MORENA 
Por Janet López 
Prepara el comité estatal del PAN una denuncia contra Morena, por presentar denuncias falsas informó Martín 
Arango García, secretario general del partido. El comité ya fue notificado por la denuncia que contra funcionarios 
panistas y el propio órgano al que representa. Constató que no existe soporte en la denuncia, al contrario, con ella 
solo se demuestra que Morena quiere “hacer un circo mediático”. Afirmó que los servidores públicos emanados del 
blanquiazul han actuado conforme a la normatividad, por lo cual, una vez que el partido acredite que no existen 



 
 

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

faltas, se trabajaría en la denuncia contra Morena. “Estaremos valorando una denuncia a Morena por la falsedad de 
las declaraciones que ellos han venido vertiendo a las autoridades electorales… Tendría que ser hasta cuando se 
resuelva este asunto”. Recordó que fue en la pasada sesión de consejo del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) que se informó de una denuncia de Morena, misma que ahora ya fue notificada, por considerar 
aquel partido que los panistas vulneran disposiciones en materia electoral. Valoró que la denuncia se realizó por 
dos únicas razonas, deseo de generar polémica en medios de comunicación o una profunda ignorancia respecto a 
la Ley Electoral, pues la queja al IEEQ abarca a funcionarios municipales, estatales y federales a quienes acusa por 
entregar apoyos, pese a que darlos sí corresponden a sus funciones, a eso se suma que existe jurisprudencia 
respecto a que los partidos políticos no pueden ser responsables por los actos que realizan sus servidores públicos. 
“Hoy en día tenemos la tranquilidad, con base a haber conocido dicha denuncia, de que ni el partido ni ninguno de 
nuestros representantes de elección popular ha vulnerado norma jurídica alguna y que, por el contrario, en los 
términos que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha señalado de respeto al artículo 134 constitucional, todas las 
actuaciones que se han venido realizando son en apego a nuestra normatividad electoral”. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/preparara-pan-denuncia-contra-morena/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NEGRA REAPERTURA EN LA CONSTRUCCIÓN, SIN OBRA 
Un arranque lento a la nueva normalidad registra la industria de la construcción en la entidad, condición que hoy 
mantiene a un 90% de las 318 empresas afiliadas a la CMIC, sin trabajo. (DQ, principal) 
 
N: SERÁN GALLOS 
Ya están en Querétaro el brasileño Francisco Dacosta, el uruguayo Sebastián Sosa, el argentino Federico Ramusen, 
y el uruguayo Kevin Ramírez, de los elementos más destacados en la última temporada en el Atlante y por el 
momento ya se encuentran en negociaciones para incorporarse a Gallos Blancos. (N, principal) 
 
EUQ: “NO ES MOMENTO DE VER A QUERÉTARO EN NARANJA” 
Aún no es momento para que el estado cambie a color naranja en el semáforo epidemiológico de riesgo por Covid-
19, consideró la rectora de la UAQ, Teresa García, quien reconoció la necesidad de reactivar la economía, pero hay 
actividades que propiciarán la convivencia social. (EUQ, principal)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO CON MIL 521 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro fallecieron siete personas a causa de COVID-19. En el estado se suman 32 casos nuevos se trata de 15 
mujeres y 17 hombres. Se tiene un registro acumulado de mil 521 casos; 45% son mujeres y 55% son hombres. 
Hay 149 pacientes hospitalizados, de los cuales 68 se encuentran graves, y se han registrado 198 defunciones. (N, 
CI) 
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PESE A CONVOCATORIA, SECTOR SALUD NO PUDO COMPLETAR PLANTILLA DE MÉDICOS Y ENFERMERAS 
PARA ENFRENTAR PANDEMIA 
Por Carmen Galván 
La SESEQ no llegó a la meta de contratación de personal médico y de enfermería para atender a los pacientes de 
COVID-19 y los hospitales reconvertidos, reconoció Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. Indicó que solo 
se logró el 87% de los 197 médicos que se pensaban contratar, así como el 93% de las 428 enfermeras que 
esperaban sumar a las actividades. Mencionó que se realizaron algunas estrategias de reorganización para poder 
cubrir las necesidades de atención que se tiene en el sistema hospitalario. (CI) 
 
EVITAR LLEGAR AL 70% DE OCUPACIÓN HOSPITALARIA 
Por Diego Rivera 
La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, alertó ayer que Querétaro podría regresar el semáforo rojo 
después del 17 de junio si se cumplen cuatro criterios establecidos por la federación y que lo más importante es 
evitar que la ocupación hospitalaria llegue a 70%. (N) 
 
MONITOREO ALEATORIO PARA GARANTIZAR UN REGRESO ADECUADO 
Por Diego Rivera 
Ponen a las autoridades estatales harán monitoreo aleatorio para detectar incumplimiento de medidas de sanidad 
en negocios no esenciales que arbitran a partir del 17 de junio y además se pondrán a disposición de la ciudadanía 
números telefónicos para hacer denuncias por cualquier irregularidad, informó la doctora Martina Pérez. (N) 
 
BAJÓ INCIDENCIA DE COVID-19 
Por Dolores Martínez 
En SJR se registran hasta el momento 158 casos de Covid-19, es decir, uno más que el viernes, por lo que la 
incidencia bajó con la relación a los demás días, en donde la constante era de un aumento de cuatro a seis casos 
por día, aunque lamentablemente se han contabilizado 22 defunciones, esto según los datos emitidos por la SESEQ. 
El comportamiento de la pandemia tampoco registró incrementos en los demás municipios del sur del estado de 
Querétaro, toda vez que Tequisquiapan se mantiene con 21 casos y cinco defunciones, Pedro Escobedo con 22 
contagios y tres lamentables decesos.  (ESSJR) 
 
REHABILITARÁN RED DE AGUA POTABLE 
La CEA y el gobierno de Amealco de Bonfil, se comprometieron a rehabilitar dos kilómetros de red de agua potable 
en la comunidad indígena de Santiago Mexquititlán, con lo que además abastecerán a cinco barrios colindantes. A 
través de un comunicado de prensa, el gobierno de Amealco informó que esta disposición se tomó luego de 
presentarse diferentes rupturas en la tubería que brinda servicio a toda esta región, la cual es una de las más 
grandes del municipio por el número de población. Se estableció que Enrique Abedrob, vocal de la CEA, acudió a 
una reunión con el alcalde amealcense y Verónica Sánchez Gutiérrez, delegada de la comunidad en donde 
expusieron la problemática que se había suscitado en recientes fechas y la importancia de generar nueva 
infraestructura. (ESSJR)  
 
ALISTAN SEGUNDA ETAPA DE ENTREGA DE APOYOS QROBÚS A PREFERENTE 
Por Andy Martínez 
La SEDESOQ alista la segunda etapa de entrega de apoyos QroBús a los usuarios preferentes para que paguen dos 
pesos de tarifa del transporte público. Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, informó que en agosto próximo 



 
 

DOMINGO 14 DE JUNIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

se realizará la entrega de los recursos de la segunda etapa de este apoyo correspondiente a este año. Recordó que 
durante la primera fase de la entrega del subsidio QroBus a estudiantes, adultos mayores y personas con 
discapacidad se dispersó una bolsa de 110 mdp. (Q) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PIERDEN CUSTODIAS EN PLENA PANDEMIA 
Por Alejandro Payán 
Durante la aplicación de guardias en los juzgados familiares de Querétaro se promovieron amparos y sentencias de 
custodias en contra de mujeres, quienes al acudir a conocer la situación jurídica se les negó la atención por la 
pandemia del COVID-19. La denunciante, quien omitió sus datos para evitar que su proceso se afecte, explicó que 
tras la implementación de guardias en los juzgados varias mujeres han perdido la custodia de menores, pues se 
abrieron expedientes y en menos de dos horas emitieron sentencias donde se les quitó la custodia de los menores. 
(DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ES VIABLE IMPLEMENTAR “INGRESO BÁSICO VITAL”: PAN 
Por Nancy Burgos 
Tras las diversas reacciones, en el Congreso de la Unión, que han surgido en torno a la propuesta de que el 
Gobierno federal implemente un “ingreso básico vital” para las personas que han visto afectados sus ingresos por 
la pandemia, en Querétaro, el presidente del CDE del PAN, Agustín Dorantes, consideró que se tienen las 
condiciones para poder implementar este programa de apoyo. (ADN) 
 

MUNICIPIOS 
 
BERNAL ESTÁ LISTO PARA REAPERTURA 
Por Alejandro Payán 
Autoridades municipales de Ezequiel Montes reconocieron que el regreso a las actividades, anunciado para el 17 
de junio, será importante para el sector turístico y comercial pues gran parte de la economía local depende de 
estos rubros indicó la alcaldesa, Elvia Montes. (DQ)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
GARANTIZA IMSS QUERÉTARO SANIDAD A DONADORES DE SANGRE 
La seguridad sanitaria está garantizada para los donadores que acudan al Banco de Sangre del HGR N° 1, del IMSS 
en Querétaro, ya que las instalaciones se encuentran independientes del nosocomio y se siguen los protocolos de 
seguridad, y sana distancia. En el marco del Día Mundial del Donante de Sangre, que se conmemora el 14 de junio, 
el titular del Banco de Sangre, Fernando Miguel Padilla, informó que muchas personas han dejado de acudir a 
donar por temor a contraer COVID-19 en el hospital; por lo que hizo un llamado a tener confianza, ya que se toman 
todas las acciones necesarias para evitar contagios. (EUQ, Q) 
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DONACIÓN DE SANGRE BAJA 80% POR COVID-19 
Por Alejandro Payán 
La pandemia del Covid-19 redujo en un 80% la donación de sangre en Querétaro, aunque hay reservas de 
unidades, los pacientes de diversos hospitales requieren constantemente esta atención por lo que el Centro Estatal 
de Transfusión Sanguínea invitó a la población a donar de manera altruista, pues cada vez quedan menos reservas 
de unidades. En el marco del Día Internacional del Donante de Sangre, la directora del CETS, Ana Gabriela González 
llamó a la gente a no tener miedo, pues el proceso de donación de sangre es seguro y aunque las instalaciones del 
Centro Estatal están a un lado del HGQ (designado hospital Covid), se aplican medidas de prevención adecuadas 
para evitar algún contagio. (DQ) 
 
UNIVERSIDADES DEFINIRÁN CALENDARIOS INDIVIDUALMENTE 
Por Diego Rivera 
Cada institución de educación superior definirá de manera individual cuando regresara a tomar clases de manera 
presencial, aseguró Paulo Arredondo, rector del CESBA y presidente de la subcomisión de cobertura Coparmex. 
(N) 
 
BAJAR IVA BENÉFICO: FISCALISTAS 
Carlos Bautista, presidente de la Asociación de Fiscalistas de Querétaro, dijo que la propuesta de la fracción de 
Morena de bajar temporalmente el IVA del 16% al 10% generaría un beneficio económico a la ciudadanía en 
general. Recordó que este impuesto al consumo lo pagamos todos por lo que de aprobarse esta iniciativa traerá 
beneficios al bolsillo de las personas. (DQ) 
 
TREN RÁPIDO MÉXICO-QUERÉTARO ES UNA OPCIÓN 
Por Montserrat García 
La creación del tren rápido México-Querétaro será más rentable y económico para el país, expuso el investigador, 
Miguel Ángel Zavala, quien detalló que desde 2012, la autopista federal 57 alcanzó un aforo diario de 50 mil 240 
vehículos en ambos sentidos, es una vialidad en la que cada año ocurren más de 600 accidentes con pérdidas 
humanas y materiales que superan los 40 millones de pesos. (ESSJR) 
 
ENTREGAN ESTUDIANTES DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN DE LA UAQ DESPENSAS A ALUMNOS EN 
VULNERABILIDAD ECONÓMICA 
Estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ se unieron para realizar una colecta y 
entregar 200 despensas a alumnos de bajos recursos de esta unidad académica y que están siendo afectados por 
las consecuencias económicas a causa del COVID-19. Al respecto, la rectora de la UAQ, Dra. Teresa García felicitó a 
los jóvenes por esta iniciativa, que implica dijo, apoyar a sus compañeros que, en estos momentos, debido a la 
contingencia de salud. (AM) 
 
LISTAS 3 SUCURSALES DEL BANCO BIENESTAR 
En las siguientes semanas, podrían estar listas las sucursales del Banco del Bienestar en Tolimán, Colón y San Juan 
del Río, adelantó Gilberto Herrera, delegado estatal de Programas para el Desarrollo de la Secretaría del Bienestar, 
quien reconoció, los trámites jurídicos han atrasado la edificación de algunos de estos espacios por el Covid-19. De 
acuerdo con el funcionario federal, se prevé que se construyan 18 sucursales del Banco del Bienestar en el estado 
y, para este año, se espera tener listas 10 instalaciones. (DQ, CI) 
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SEGUNDA CARAVANA ANTI AMLO EN QUERÉTARO 
La mañana de este sábado, cientos de automovilistas se congregaron en inmediaciones del estadio Corregidora 
para recorrer las calles de la ciudad, en caravana, como parte del movimiento del Frente Nacional Anti AMLO. 
Alrededor de las diez de la mañana, el grupo manifestantes partió con dirección al Centro Histórico de la ciudad; 
las calles que estarán recorriendo son: avenida Cimatario, Constituyentes, Bernardo Quintana, Zaragoza, 
Tecnológico. (DQ, N, EUQ, ESSJR) 
 
GUARDIA NACIONAL Y SSPM PEDRO ESCOBEDO EN OPERATIVOS 
Elementos de Guardia Nacional y de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Pedro Escobedo 
han mantenido por varias semanas rondines de vigilancia, con el fin de atender reportes ciudadanos de conductas 
de riesgo, así lo informó la dependencia de seguridad en un comunicado emitido por redes sociales. (ESSJR)  
 
EL MIÉRCOLES REABRIRÁN MÁS DE 12 MIL NEGOCIOS 
Alrededor de 12 mil negocios se encuentran listos para la reapertura a partir del 17 de junio, así lo dio a conocer el 
presidente de la Canaco Servytur en Querétaro, Carlos Habacuc, quien destacó que se trabaja en la capacitación 
para los más de 20 mil agremiados a fin de que se cumplan las medidas de seguridad e higiene. (LADEHOY 
 
ENTREGA DE DESPENSAS 
La Institución CANACINTRA Querétaro creó el programa titulado “Entrega de Despensas a la Puerta de tu Casa”, en 
donde Ma. de Lourdes Barrios, presidenta del voluntariado, aclaró que estos momentos son momentos difíciles 
para toda la sociedad especialmente a las familias en situación de vulnerabilidad por falta de empleo, al quedar sin 
una fuente de ingresos que sustente la misma familia. (DQ, ESSJR) 
 
AMPI: LOCALES DE LAS PLAZAS SE BLINDAN EN LA PANDEMIA 
Por Zulema López 
El arrendamiento de locales ubicados en las grandes plazas comerciales no presenta, por el momento, una 
afectación generada por el cierre de actividades que se dio por la pandemia originada por el coronavirus, debido a 
que los dueños tienen sus contratos con grandes marcas que en su mayoría cuentan con la protección de un seguro 
señaló, Ivonne Gutiérrez, presidenta de la AMPI en el estado. (EUQ)  
 
 SEMÁFORO NARANJA PODRÍA INCORPORAR A TODOS LOS COMERCIOS EN VÍA PÚBLICA 
Por Leticia Jaramillo 
Con el semáforo naranja se podrá incorporar todo el comercio en vía pública a partir del 17 de junio, informó la 
dirigente de la FECOPSE, Rocío Alvarado, quien agregó que comenzará un ‘proceso de recuperación económica de 
este sector que pondrá énfasis en el cumplimiento de los protocolos de seguridad. (N) 
 
PESE A CONTINGENCIA, BANDERAS ARCOÍRIS SALEN A LAS CALLES DE QUERÉTARO PARA CELEBRAR DÍA 
DEL ORGULLO LGBTI+ 
Con la intención de celebrar el día Internacional del Orgullo LGBT, activistas defensores de los derechos humanos y 
la diversidad sexual, agrupados en el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, 
realizaron un recorrido por la capital queretana vestidos con las banderas arcoíris. Con esto, los activistas 
externaron que muestran, que las personas tienen luz propia, “y que de esa manera, en el día a día, esa diversidad 
humana y colorida que recorre Querétaro, muestra esperanza, solidaridad, optimismo y resiliencia para superar la 
adversidad que afecta a la humanidad en medio de pandemias y discursos de odio”. (CI)  
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MIGUEL NAVA ACUSA DE ‘IGNORANTES E INTOLERANTES’ A DIPUTADOS QUERETANOS POR NO PERMITIR 
EL MATRIMONIO IGUALITARIO 
En el marco de la cuarta edición de la marcha del orgullo LGBTI+, que en este año se realizará a través de medios 
digitales, el especialista en derechos humanos y ex titular de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, 
Miguel Nava Alvarado, recordó la deuda histórica que tiene el estado al no haber reformado el Código Civil para 
garantizar las uniones civiles entre personas del mismo sexo. (ADN) 
 
FALLECE EL COMANDANTE DE LA 17/A ZONA MILITAR 
El general de brigada DEM, Daniel Elpidio Nicolás Camacho, comandante de la 17/a Zona Militar, falleció ayer en la 
Ciudad de México, víctima de covid19. El general cumpliría este 20 de junio un año de haber llegado a Querétaro, 
descanse en paz. (N) 
 
SENTIDO ADIÓS AL PERIODISTA JOSÉ LUIS URZÚA VÁZQUEZ 
Por Luis Montes de Oca 
Mientras estábamos inmersos para salvarnos del covid19 conocimos que el periodista y quien fuera jefe de 
Información del periódico Noticias se encontraba mal de salud y que su lucha contra el cáncer se complicaba. La 
madrugada de ayer dejó su último aliento en esta tierra por la que tanto trabajó. (N) 
 
VUELVEN LOS ARTESANOS 
Durante la contingencia los comerciantes artesanos tuvieron que regresar a sus pueblos, ya que no era rentable el 
venir a la ciudad, después de dos o tres meses regresaron al centro para seguir trabajando y conseguir sustento, 
sin embargo, comentaron que las ventas siguen muy bajas. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Gobernadores panistas se reunieron ayer en Dolores Hidalgo, Guanajuato.  Ayer hubo una reunión en el vecino 
estado de Guanajuato en la cual participaron todos los mandatarios estatales que integran la Asociación de 
Gobernadores de Acción Nacional, a la cual se encuentra integrado el queretano FDS. En este cónclave realizado en 
la histórica Dolores Hidalgo, cuna de la independencia de México, los asistentes evaluaron el impacto que se tiene 
en el ámbito de la salud y también en el rubro económico la doble emergencia epidemiológica que opera en los 
estados y el país. El periodismo queretano está de luto por la muerte de José Luis Urzúa.  Nos comentan que ayer 
falleció uno de los reporteros más veteranos y experimentados de Querétaro: José Luis Urzúa, un periodista 
respetado tanto por la clase política como por sus colegas. Don José Luis dirigió varias redacciones en la capital del 
estado y SJR, además de que se desempeñó como corresponsal de algunos medios de circulación nacional. Urzúa, 
como se le conocía entre los reporteros, también incursionó en tareas de comunicación social, rubro en el que se le 
recuerda como titular del área en el gobierno municipal de Querétaro, durante el periodo 1994-1997 que encabezó 
el priista Jesús Rodríguez Hernández. ¡Descanse en paz Urzúa! (EUQ 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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